

# Les femmes en force

**VALAISTARS** Les nominés d'avril font la part belle à la culture et à un combat pour l'égalité salariale.

PAR VINCENT.FRAGNIERE@LENOUVELLISTE.CH



**MATHILDE ROH**  
Fanfare, Conthey

Après avoir été la première fille à décrocher à deux reprises le titre de championne valaisanne des jeunes solistes, Mathilde Roh est devenue, en avril, triple championne suisse avant de s'attaquer au titre européen.



**ISABELLE DARBELLAY MÉTRAILLER**  
Madame Egalité, Sion

Elle symbolise le combat pour l'égalité homme-femme. En coulisse, elle a beaucoup œuvré pour que le Conseil d'Etat actuel accepte en avril la mise en place du concept d'égalité salariale alors que l'ancien gouvernement l'avait refusé il y a quelques années.



**DERIB**  
Dessinateur, Evolène

Grâce au dessinateur romand, la Patrouille des glaciers a désormais sa bande dessinée. Après le monde des reines, Derib permet à celui de la montagne et du sport de toucher un public plus large. Tout en mettant en avant une patrouille féminine.



**JEAN-PIERRE PRALONG**  
Salon du livre, Sion

A Genève, au Salon du livre, le stand du Valais a plus cartonné que celui de New York. Il a surtout permis de mettre en évidence l'image d'un Valais moderne qui ne renie pas du tout ses racines à travers une littérature et une culture que le grand public a pu découvrir.

La première – Mathilde Roh – est devenue une star dans le monde de la fanfare en moins de deux ans. En effet, la Contheysanne du Brass Brand 13 étoiles a multiplié les exploits en concours. En 2016, elle est devenue la première fille à remporter le titre des championnats valaisans des jeunes solistes. Une année plus tard, elle récidive, accompagnée sur le podium par son frère et sa sœur. Enfin, en avril 2018, lors des championnats suisses, elle a été désignée meilleure cornettiste et meilleure soliste toutes catégories confondues après s'être aussi imposée chez les juniors. Au travers de ses résultats, Mathilde Roh permet donc au monde des fanfares d'avoir enfin une figure féminine comme fer de lance.

## Charte pour l'égalité salariale

L'autre femme parmi les nominés d'avril – Isabelle Darbellay Métrailler – est peut-être moins dans la lumière, mais mène des combats légitimes pour la place de la femme dans la société, comme celui de l'égalité salariale. Alors que l'ancien gouvernement avait refusé d'entrer en matière sur le projet, le nouveau Conseil d'Etat vient de définir la mise en place de la charte sur l'égalité salariale qui définit des changements très clairs pour les entreprises et institutions soumises au marché public: à l'avenir celles-ci devront certifier leur politique en matière d'égalité salariale. Une victoire pour la responsable du bureau de l'égalité et de la famille qui permet de

placer le Valais parmi les treize cantons suisses qui ont accepté cette charte.

## Une patrouille féminine

La femme est également très présente dans la bande dessinée de Derib sur la Patrouille des glaciers avec trois héroïnes comme personnages principaux. Par sa démarche, le dessinateur romand – qui passe six mois par année à Evolène – fait rayonner la montagne et le ski-alpinisme au-delà de leurs frontières habituelles. Après le monde des reines, Derib a voulu croquer celui de la haute montagne à travers une course mythique. Il devient ainsi un ambassadeur de notre canton en popularisant deux volets du patrimoine valaisan.

## Mieux que New York au Salon du livre

Enfin, la culture, et plus particulièrement la littérature valaisanne, a aussi mis en valeur notre canton durant une semaine au Salon du livre de Genève. Grâce à un casting haut en couleur et à un stand qui a plus cartonné que celui de New York. «Il a su créer l'envie en trouvant la bonne tonalité et le bon contenu», estime Isabelle Falconnier, présidente du salon. Responsable du stand, Jean-Pierre Pralong directeur de l'association Culture Valais a été au four et au moulin pour que le Valais puisse aussi démontrer à la Suisse entière son foisonnement culturel tout en gardant un côté très convivial. Ce pari réussi mérite bien une nomination à ValaiStars. A vous de choisir qui sera la ValaiStar du mois d'avril.

## A vous de voter

Vous avez jusqu'au samedi 5 mai à midi pour voter pour l'un de ces quatre nominés. Vous pouvez le faire de plusieurs manières:

**Sur internet**, à l'adresse [valaistars.lenouvelliste.ch](http://valaistars.lenouvelliste.ch)

**Sur les applications mobiles** du «Nouvelliste»

**En envoyant une carte postale** à «Le Nouvelliste», ValaiStars avril 2018, rue de l'Industrie 13, 1950 Sion.

Résultats et interview du vainqueur dans l'une de nos prochaines éditions.



PUBLICITÉ

**Les joies du Plein Air** 



**9.90**  
10 kg  
~~14.90~~

Briquettes de charbon de bois pour barbecue



**34.-**  
6x75 cl  
~~42.80~~

Primitivo Merlot Puglia IGT Codici Masserie 2016



**8.90**  
kg  
~~14.90~~

Dorade royale fraîche 300-400 g de Grèce/Turquie



**10.50**  
kg  
~~13.30~~

Cou de porc roulé nature frais de Suisse, env. 2 kg (épice: 10.90/kg 13.40)



**2.20**  
kg  
~~3.30~~

Tomates de Suisse



**le marché gourmand ouvert à tous**  
à Sion, Matran, Chavannes-Renens, Genève-les Vernets et Schlieren

Offre valable jusqu'au samedi 5 mai